

ACTA DE ASAMBLEA DE SESION SOLEMNE DEL CONSEJO POLITICO ESTATAL

EN LA CIUDAD DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, SIENDO LAS 11:19 HRS. DEL DÍA 23 DE SEPTIEMBRE DEL 2023, CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 124, 128, 129, 135, DE LOS ESTATUTOS, EL 22, 57,65, 66, 69, 71 Y 72 DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL Y DEMÁS DISPOSICIONES APLICABLES, ASÍ COMO LA CONVOCATORIA EXPEDIDA Y PUBLICADA EL 20 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO. ESTA SESIÓN SE LLEVO ACABO DE MANERA PRESENCIAL, REUNIDOS EN ASAMBLEA, PRESIDIDA POR EL CIUDADANO RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA Y LA CIUDADANA RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA EN SU CARÁCTER DE PRESIDENTE Y SECRETARIA GENERAL DEL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL RESPECTIVAMENTE Y RICARDO DAVID LAGUNA CORDOVA EN SU CARÁCTER DE SECRETARIO TECNICO DEL CONSEJO POLITICO ESTATAL; ----- EN USO DE LA VOZ EL CIUDADANO RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL DIÓ INICIO A LA ASAMBLEA SOLICITANDO A LA CIUDADANA RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA SECRETARIA GENERAL QUE VERIFICARA EL QUÓRUM REGLAMENTARIO. A LO QUE LA SECRETARIA GENERAL INFORMÓ QUE REVISADAS LAS LISTAS DE ASISTENCIA, SE ENCUENTRAN REUNIDOS EN LA SALA 281 CONSEJERAS Y CONSEJEROS, QUE INTEGRAN ESTE CONSEJO POLÍTICO ESTATAL, LO QUE CONSTITUYE MAYORÍA; POR LO CUAL, EN LOS TÉRMINOS DE LOS ARTÍCULOS 23, 24, 69, 71 Y 72, DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL, APLICADOS DE MANERA ANALÓGICA, EXISTE EL QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR.-----

UNA VEZ VERIFICADO EL QUÓRUM LEGAL, EL PRESIDENTE LE SOLICITÓ A LA SECRETARIA, QUE SOMETIERA A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS CONSEJEROS POLÍTICOS, QUE TODOS LOS ASUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA SEAN VOTADOS DE MANERA ECONÓMICA. -----

EN EL USO DE LA VOZ LA SECRETARIA RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA DIJO “CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 38 Y 75 FRACCIÓN I DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL Y 28 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE, APLICADOS DE MANERA ANÁLOGICA, SOMETO A LA ASAMBLEA, LA

APROBACIÓN PARA QUE TODOS LOS ASUNTOS SEAN VOTADOS DE MANERA ECONÓMICA, SI ESTÁN DE ACUERDO CON QUE LA FORMA DE VOTAR EN TODOS LOS ASUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA SEA DE MANERA ECONÓMICA, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”. MANIFESTANDO LOS ASISTENTES SU VOTO AFRIMATIVO. -----

CONTINUANDO CON LA ASAMBLEA EL PRESIDENTE LE SOLICITO A LA C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA , DIERA A CONOCER Y SOMETIERA A LA APROBACIÓN DE LA ASAMBLEA, EL ORDEN DEL DÍA DE ESTA SESIÓN SOLEMNE.-----

LA C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA EXPRESÓ “DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 128 DE LOS ESTATUTOS DEL PARTIDO; ARTÍCULO 27 DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL, PONGO A CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA “1.- VERIFICACIÓN DE LA LISTA DE ASISTENCIA. (ARTÍCULOS 24 DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL). 2.- APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. (ARTÍCULO 27 DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL). 3.- TOMA DE PROTESTA DEL C. RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL Y DE LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL PARA EL PERIODO ESTATUARIO 2023- 2026.4.- INSTALACIÓN Y TOMA DE PROTESTA A LAS Y LOS NUEVOS INTEGRANTES DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL PARA EL PERIODO ESTATUARIO 2023- 2026. 5.- PROPUESTA, APROBACIÓN Y EN SU CASO TOMA DE PROTESTA DEL SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO DEL POLÍTICO ESTATAL PARA EL PERIODO ESTATUTARIO 2023-2026. 6.- PROPUESTA DEL PRESIDENTE, APROBACIÓN Y EN SU CASO TOMA DE PROTESTA DE LAS Y LOS INTEGRANTES QUE CONFORMARAN LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 7.- TOMA DE PROTESTA DE LAS Y LOS NUEVOS INTEGRANTES DE LAS SIGUIENTES COMISIONES: LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y FISCALIZACIÓN; LA PRESIDENCIA Y SECRETARIA, LA COMISIÓN DE FINANCIAMIENTO; LA PRESIDENCIA Y SECRETARIA, LA COMISIÓN ESTATAL DE PROCESOS INTERNOS; LA PRESIDENCIA Y SECRETARIA, LA COMISIÓN DE JUSTICIA PARTIDARIA; LA PRESIDENCIA Y

SECRETARIA Y LA COMISIÓN ÉTICA PARTIDARIA; LA PRESIDENCIA Y LA SECRETARIA. 8.- MENSAJE POR PARTE DEL PRESIDENTE CONSEJO POLÍTICO ESTATAL Y DEL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL EN CHIAPAS. 9.- CLAUSURA”. -----

LEÍDO EL ORDEN DEL DÍA SOLICITÓ A QUIENES ESTÉN A FAVOR DE SU APROBACIÓN, LO EXPRESARAN LEVANTANDO LA MANO. LO QUE FUE APROBADO POR MAYORIA. -----

TOMANDO LA PALABRA EL PRESIDENTE DECLARO FORMALMENTE INSTALADOS LOS TRABAJOS DE LA SESIÓN DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL. Y SOLICITÓ A LA SECRETARIA TÉCNICA PROSIGUIERA CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.-----

A LO QUE LA C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA CONTINUO DICIENDO “CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 57 Y 59 FRACCIÓN PRIMERA DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO POLÍTICO NACIONAL, LE SOLICITO AL COMPAÑERO RUBEN ZUART ESQUINCA PONERSE DE PIE PARA QUE RINDA LA PROTESTA ESTATUTARIA CORRESPONDIENTE, COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO POLITICO ESTATAL Y DE LA COMISION POLITICA PERMANENTE.”- ACTO SEGUIDO EL C. RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA RINDIO LA PROTESTA ESTATUTARIA ANTE LA ASAMBLEA. -----

CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DIA LA C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA SOLICITO A LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS EL CONSEJO POLÍTICO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL EN EL ESTADO DE CHIAPAS PONERSE DE PIE PARA QUE EL PRESIDENTE RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA LES TOMARÁ LA PROTESTA ESTATUTARIA CORRESPONDIENTE.-----

ACTO SEGUIDO LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO POLITICO ESTATAL TOMARON LA PROTESTA COMO LO RIGEN LOS ESTATUTOS PARA EL PERIODO DOS MIL VEINTITRES AL DOS MIL VEINTISÉIS.-----

SIGUIENDO CON EL PROTOCOLO EL PRESIDENTE LE SOLICITÓ AL C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA QUE SOMETIERA A CONSIDERACIÓN DEL CONSEJO, LA PROPUESTA DE NOMBRAMIENTO PARA LA TITULARIDAD DE LA SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL.-----

TOMANDO LA PALABRA LA C. RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA DIJO "COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS CONSEJEROS POLÍTICOS, LA PROPUESTA PARA PARA OCUPAR LA SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL ES A FAVOR DE LA C. YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES QUIEN ES CUADRO DE CONVICCIÓN, COMPROBADA DISCIPLINA Y LEALTAD AL PARTIDO "CUAL SOMETIO A VOTACIÓN, POR LO QUE SOLICITÓ A QUIENES ESTUVIERAN A FAVOR, LO EXPRESARAN LEVANTANDO LA MANO". LO QUE LA ASAMBLEA APROBÓ POR MAYORÍA. -----

EN EL USO DE LA VOZ DEL PRESIDENTE LE SOLICITÓ A LA C. YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES PONERSE DE PIE PARA LA PROTESTA ESTATUTARIA. UNA VEZ TOMADA LA PROTESTA LE PIDIÓ OCUPAR SU LUGAR EN EL PRESÍDIUM Y DIERA CONTINUIDAD AL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA. -----

CONTINUANDO CON EL ACTO PROTOCOLARIO LA C. YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES LE DIO LECTURA A LOS NOMBRES DE LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS PROPUESTOS POR EL PRESIDENTE QUE CONFORMARÍAN LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA, WILLIAM OSWALDO OCHOA GALLEGOS, JULIAN NAZAR MORALES, MARIO CARLOS CULEBRO VELASCO, FELIPE HERNANDEZ VAZQUEZ, JAVIER, ELIECER VAZQUEZ CASTILLEJOS, JOSE ODILON RUIZ SANCHEZ, JOSE ALBERTO GORDILLO FLECHA, LEYVER MARTINEZ GONZALEZ, TONY AGUILAR PEREZ, IVÁN ROBERT SÁNCHEZ CAMACHO, CARLOS EDUARDO GUTIERREZ MACILLA, MARIO ADALBERTO ESCOBEDO MADRID, JESUS ENRIQUE ABADIA CORTAZAR NAÑEZ, GUSTAVO ALEJANDRO TOVAR SERRANO, GENARO MORALES AVENDAÑO, DOMINGO VELAZQUEZ MENDEZ, FEDERICO DE JESUS RUIZ GAMBORINO, JUAN JOSE RUEDA AGUILAR, RUBEN DARIO MEJIA TOVILLA, JOSE ANGEL OCAÑA VILLARREAL, RAUL FULGENCIO LOPEZ GUZMAN, OSCAR GERARDO OCHOA GALLEGOS, ALEJANDRO GUILLEN GONZALEZ, HORACIO FRANCISCO RUIZ RUIZ, JOSE ALFREDO CORZO JIMENEZ, JUAN CARLOS NANGUYASMU ALEGRIA, LORENZO LOPEZ MENDEZ, ADALBERTO HERRERA FONSECA, RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA, YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES, OLGA ISABEL GRAJALES CARRILLO, MARIA DE JESUS OLVERA

MEJIA, FLOR ANGEL JIMENEZ JIMENEZ, ANA MARGARITA MEZA CRUZ, MARIA JOSE VELASCO MOSCOSO, ELIA SANCHEZ MENDOZA, JULIA BEATRIZ RAMOS CALVO, DANIELA SAMAYOA LUNA, ELIZABET BIEYRA OVANDO, SELENNE ADRIANA CANEL LOPEZ, ADRIANA GUILLEN HERNANDEZ, LUVIA COUTIÑO HERNANDEZ, MARTHA CARBALLO ANDRADE, CRISTINA MORALES SANCHEZ, ANA KAREN RUIZ COUTIÑO, ERIKA JAZMIN SOSA GARCIA, MARISELA AGUILAR GERARDO, SANDRA LUZ CUELLAR HERNANDEZ, OLGA LIDIA PEREZ JUAREZ, ILSE SARMIENTO GOMEZ, YERANIA DEL CARMEN MAZARIEGOS MOLINA, PATRICIA MARTINEZ PALE, XOCHITL DOMINGUEZ SANTIAGO, VIRIDIANA MONTIEL LOPEZ , MARIA ANTONIA LOPEZ JIMENEZ, CONCEPCION RODRIGUEZ LOPEZ E ILSE SARMIENTO GOMEZ.-----  
UNA VEZ LEÍDA LA PROPUESTA SOLICITO LA APROBACIÓN ANTE LOS PRESENTES LA CUAL FUE APROBADO POR AMPLIA MAYORÍA Y LE SOLICITO A LOS ANTES MENCIONADOS A PONERSE DE PIE PARA LA TOMA DE PROTESTA ESTATUTARIA CORRESPONDIENTE.----  
CONTINUO EL PRESIDENTE CON EL ORDEN DEL DÍA, Y MANIFESTÓ QUE “ALGUNOS INTEGRANTES DE LAS COMISIONES DE ESTE CONSEJO POLÍTICO HAN DEJADO DE SERLO POR SU ENCARGO QUE OCUPABAN”, Y LE SOLICITÓ A LA C. YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES SOMETIERA A CONSIDERACIÓN LAS PROPUESTAS Y APROBACIÓN EN SU CASO DEL NOMBRAMIENTO DE LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS SUSTITUTOS:-----  
POR LO QUE LA SECRETARIA TECNICA TOMÓ LA PALABRA DICIENDO.” PARA LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y FISCALIZACIÓN, LAS PROPUESTAS SON LOS CC. MARIO ALBERTO ESCOBEDO MADRID COMO PRESIDENTE, ALEJANDRO TOVAR SERRANO SECRETARIO, AMERICA VANESA MARTINEZ VALENCIA Y ELIZABET BIEYRA OVANDO COMO VOCALES PARA OCUPAR DICHA COMISIÓN-----CONTINUÓ  
CON LA COMISIÓN DE FINANCIAMIENTO LA PROPUESTA FUE HARVEY GUTIÉRREZ ÁLVAREZ Y SANDRA LUZ CUÉLLAR HERNÁNDEZ COMO PRESIDENTE Y SECRETARIA, OLGA ISABEL GRAJALES CARRILLO E ILSE SARMIENTO GÓMEZ COMO VOCALES DE LA MENCIONADA COMISIÓN.-----  
SIGUIÓ CON LA COMISIÓN ESTATAL DE JUSTICIA PARTIDARIA LA PROPUESTA FUE DE LAS Y LOS CC. FEDERICO DE JESUS RUIZ GAMBORINO Y ANA KAREN RUIZ COUTIÑO COMO

PRESIDENTE Y SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS RESPECTIVAMENTE ASI COMO LUVIA COUTIÑO HERNANDEZ, JESUS ENRIQUE ABADIA CORTAZAR NAÑEZ, SARA ISABEL DE COSS CASTILLEJOS, FLOR ÁNGEL JIMENEZ JIMENEZ, JULIA BEATRIZ RAMOS CALVO COMO COMISIONADOS PROPIETARIOS .-----

EN LA COMISIÓN ESTATAL DE PROCESOS INTERNOS LAS PROPUESTAS FUERON DE LAS Y LOS CC. TONY AGUILAR PEREZ Y JOSE ALBERTO GORDILLO FLECHA, OMAR CRUZ RANGEL, DANIELA SAMAYOA LUNA, JUANA VALERIA MEJIA CÓRDOVA, MARÍA JOSÉ VELASCO MOSCOSO, DOMINGO VELÁZQUEZ MÉNDEZ, ALEJANDRO GUILLEN GONZÁLEZ Y GENARO MORALES AVENDAÑO COMO PRESIDENTE Y COMISIONADOS PROPIETARIOS DE PRONUNCIADA COMISIÓN-----

Y POR ULTIMO LA COMISION ESTATAL DE ÉTICA PARTIDARIA PROPUSO A LAS Y LOS CC. VALERIA MEJIA CORDOVA Y MARISELA AGUILAR GERARDO COMO PRESIDENTA Y SECRETARIA GENERAL ASI COMO COMISIONADOS PROPIETARIOS A SANDRA LUZ CUELLAR HERNANDEZ, ALEJANDRO GUILLEN GONZALEZ, GUSTAVO ALEJANDRO TOVAR SERRANO, Y COMO SUPLENTE HORACIO FRANCISCO RUIZ RUIZ, JESUS ABADÍA CORTÁZAR NAÑEZ Y SELENNE ADRIANA CANEL LOPEZ COMO INTEGRANTES DE DICHA COMISION.-----

LA SECRETARIA GENERAL DIJO QUE ESTABAN LEÍDAS LAS PROPUESTAS DE LAS DIFERENTES COMISIONES QUE RECAEN ES ESOS COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS POR SER CUADROS DE CONVICCIÓN, COMPROBADA DICIPLINA Y LEALTAD AL PARTIDO Y LOS SOMETIO A APROBACIÓN DE LA ASAMBLEA POR LO QUE SOLICITÓ A QUIENES ESTUVIERAN A FAVOR, LO EXPRESARAN LEVANTANDO LA MANO". LO CUAL FUE APROBADO POR MAYORIA. -----

UNA VEZ QUE FUERON APROBADAS TODAS LAS PROPUESTAS DE LAS COMISIONES EL PRESIDENTE SOLICITÓ A TODOS LOS MENCIONADOS PONERSE DE PIE Y PROCEDIO A TOMARLES LA PROTESTA ESTATUTARIA. -----

CONTINUANDO CON EL DESARROLLO DE LA ASAMBLEA LA C. YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES DIJO QUE LOS ÚLTIMOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA ERAN EL NÚMERO OCHO Y

NUEVE Y LE SOLICITO AL PRESIDENTE DIERA SU MENSAJE Y CLAUSURA DE LA ASAMBLEA DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL -----

EN EL USO DE LA PALABRA EL PRESIDENTE EXPRESO SU MENSAJE (QUE SE ANEXA A ESTA ACTA COMO FORMANDO PARTE DE ELLA) A LA ASAMBLEA Y PARA FINALIZAR INVITO AL C. INGENIERO ROBERTO DOMINGUES CASTELLANOS QUE CLUSURARA EL ACTO, QUIEN EN USO DE LA PLABRA EXPRESO QUE SIENDO LAS 12 HORAS CON 20 MINUTOS DEL DIA DE SU INICIO, DABA POR CLAUSURADA ESTA SESIÓN SOLEMNE.-----



**“DEMOCRACIA Y JUSTICIA SOCIAL”  
POR LA ASAMBLEA**

RUBEN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA  
PRESIDENTE DEL CDE

RITA GUADALUPE BALBOA CUESTA  
SECRETARIA GENERAL DEL CDE

YEIMI YAZMIN AGUILAR CIFUENTES  
SECRETARIA TECNICA DEL  
CONSEJO POLITICO ESTATAL

## MENSAJE DEL PRESIDENTE

“Muy buenas tardes ya, compañeras y compañeros Consejeros.

Antes de iniciar y de dar no sólo las gracias, la bienvenida, a este Consejo a quienes han rendido protesta el día de hoy.

Consejeras y Consejeros:

Saludo con aprecio y con afecto a nuestra Secretaria General, Rita Guadalupe Balboa Cuesta.

A los dirigentes de los sectores y de las organizaciones del partido.

A nuestra DIP. Federal Yeimi Yazmin Aguilar Cifuentes, regidoras y regidores y por supuesto a nuestras presidentas y presidentes de comités municipales.

A nuestros dirigentes de los Sectores y Organizaciones que nos acompañan. Gracias por estar acá, compañeras y compañeros del partido.

Saludar a los, integrantes del Comité Directivo Estatal y, de manera muy especial, saludo a los expresidentes del Comité Directivo Estatal, que nos acompañan.

Muchas gracias.

Saludo a los Presidentes municipales que hoy nos acompañan.

Compañeras y compañeros Consejeros:

Los saludo con afecto en esta reunión de nuestro Consejo Político Estatal, órgano de espíritu parlamentario de nuestro partido, colegiado, incluyente de nuestra rica diversidad interna, de decisiones vinculantes que determinan el marco de nuestro quehacer político Estatal y nacional.

Doy la bienvenida a quienes forman parte de nuestro Consejo Político Estatal y de la Comisión Política Permanente, que se han renovado conforme a lo dispuesto por nuestros estatutos.

Participan aquí mujeres y hombres que han ganado su lugar por capacidad, talento y presencia.

A todas y todos, mi respeto, aprecio y consideración.

Ustedes constituyen liderazgos que nos vinculan con el priismo de todos los rincones de **Chiapas** y de toda nuestra estructura.

Saludo también a quienes formaron parte de este órgano y que culminaron su tarea de representación.

Cumplieron una importantísima labor que nos enriqueció como partido político y que nos proyecta como un partido fuerte y sólido en el presente, y hacia el futuro como una organización para el bien de Chiapas y México.

Quienes ahora arriban al Consejo y a la Comisión Permanente y quienes culminaron su etapa, forman parte de un esfuerzo que nos une en la tarea permanente de construir a nuestro partido, dentro de una actuación que se destaca por su responsabilidad, por el talento y capacidad de quienes hoy lo integran y quienes lo conformaron en el pasado.

Un abrazo fraterno a todas y todos.

Esta ocasión, la ocasión se presta para hacer un alto en el camino, a modo de mirar el panorama, advertir lo recorrido e imaginar los pasos hacia adelante.

Es necesario reiterar nuestro propósito, que es construir y consolidar un régimen democrático, congruente con nuestro legado revolucionario y su traducción a los tiempos actuales.

Una tarea política como la que todos realizamos, siempre dará lugar a la polémica, pues obliga a revisar acciones en su relación con sus ideales.

Se trata de un debate que no termina, pero que sirve para el análisis, la autocrítica y, sobre todo, para extraer lecciones que nos permitan tomar las mejores definiciones rumbo al futuro acontecer político.

En ese marco de reflexión y polémica, a esta dirigencia.

Nos ha tocado impulsar al PRI en el momento más adverso de su historia.

Que se escuche fuerte y claro.

Esta dirigencia pertenece, así, a una generación que, impulsada por jóvenes, mujeres, hombres con experiencia, se atreve, en medio de lo que recibimos, un partido lastimado y lesionado en el 2018, para reconstruir y juntos construir una salida viable y clara, con posibilidad de triunfo.

La mayoría de los priistas nos apoyan en esa tarea, y justo es decir que el coraje y el espíritu de la juventud, la gallardía de las mujeres, también se han sumado voces con experiencia y, con ello, vamos a demostrar que el PRI sigue firme y de pie, que vamos a regresar y vamos a volver a ganar.

Quiero significarlo aquí. Nos ha alentado, porque en este partido todos nos conocemos; sabemos quién ha estado con el PRI en las buenas, en las malas y en las más duras. Conocemos los priistas de experiencia y de cepa. Nos ha alentado

---

\_\_\_\_\_, más fresco que muchos que tienen 20 años y que aquí está trabajando por su partido.

Por ello, por instrucciones de este Consejo Político Estatal, nuestra dirigencia partidista, la generación del PRI, es la impulsora del 2021 de la alianza electoral Va por México, con el Partido Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática.

Y lo hicimos para enfrentar el peor peligro en el que se encuentra la democracia, nuestras libertades, que han estado siempre expuestas y en mucho riesgo.

Nos estamos enfrentando a un adversario en términos democráticos. Estamos enfrentando el peligro de la instauración de un modelo de control político autoritario.

No hay normalidad democrática, compañeras y compañeros.

Estamos enfrentado la destrucción de la democracia liberal y de las libertades económicas, con todas sus instituciones.

Estamos enfrentando la sustitución por ejercicios populistas cimentados en creencias ideológicas del siglo XIX.

Vaya entonces nuestro reconocimiento a los militantes del partido del Partido de la Revolución Democrática, del Partido Acción Nacional y del Partido Revolucionario Institucional y a ellos, en especial, por hacer a un lado las diferencias y disponerse a luchar junto a la sociedad por un bien superior que se llama México, y para defender la democracia por nuestro país.

Comento, compañeras y compañeros, todos lo sabemos:

En 2015, inició una tendencia en la que se perdieron, estando en el poder presidencial, y cogobernábamos en el estado, un sin número de alcaldías y distritos.

Como consecuencia, en los comicios del 2018, se perdió la Presidencia de la República, 9 gubernaturas, 293 distritos federales y 31 fórmulas al Senado, pasando

del 38 por ciento de los votos conseguidos en el 2012, al 15 por ciento, en esa elección, en 2018, en Chiapas seguimos decreciendo en número de alcaldes y tan solo logramos el 13% de la votación válida.

A todo ello, podemos sumar la instauración de un régimen asentado en el populismo y el clientelismo, nadie alzo la voz, nadie dijo nada, hubo un silencio cómplice de la dirigencia en ese momento y hoy esos con desfachatez se retiran como si nada hubiera pasado, que pretende instaurar una dictadura y dar marcha atrás a décadas de construcción institucional.

Debo señalar también, que muchas veces los momentos difíciles han sido producto de confrontaciones al interior de nuestro partido.

Que se escuche claro. Algunos de nuestros militantes no dudan en denostar el trabajo de la dirigencia, pero son voluntariosos con el gobierno y su partido.

Su signo es contradictorio; muestran atrevimiento donde se supondría debían colaborar, y colaboran donde se supone debían de atreverse. Pareciera que su vocación es minar la unidad del partido.

Esa postura, simplemente, es inaceptable.

Tal hábito acaba por contribuir a los propósitos de adversarios que buscan derrotarnos, en su totalidad o de eliminarnos para siempre, pero lo digo y claro no lo van a lograr.

Manifiesto y reitero siempre desde aquí, como lo hemos hecho, voluntad de diálogo y apertura, pero rechazamos la calumnia y la descalificación, que desconoce el esfuerzo que realizamos todos los priistas en medio de los más grandes obstáculos, y desafíos para nuestro instituto político.

Es la hora de las definiciones. O estamos con la democracia, con el Frente Amplio por México, con el PRI, o siguen apoyando otros al populismo autoritario.

No hay sorpresas, compañeras y compañeros.

Aunque parezca una reiteración, el PRI en el gobierno ha gobernado y como oposición hemos sido siempre parte de un esfuerzo orientado a articular el diálogo político de quienes diferimos, en el marco de los encuentros y desencuentros necesarios para construir un mejor estado.

Que se escuche Fuerte y hay que recalcarlo en estos momentos de definición. Votamos en contra de la reforma energética e impedimos que prosperara. El PRI cumplió su palabra. El PRI cumple su palabra cuando se compromete.

Votamos en contra la propuesta de incorporar a la Guardia Nacional a la estructura del Ejército. Esa fue una votación importante en la Cámara, en el Congreso y lo hicimos decididamente, votando en contra del proyecto de reforma electoral.

Jamás, jamás apoyaremos una iniciativa que pretenda debilitar, socavar o desaparecer a las instituciones electorales.

Y luego, luego hay muchos despistados, que no entienden que después de meses y como siempre lo ha hecho el PRI, desde el gobierno o desde la oposición, siempre ha respaldado a las instituciones. Siempre hemos apoyado el proceso democrático en nuestro país.

Y también decirlo. El PRI siempre ha sido no ha sido solo un buen aliado, el PRI es un aliado confiable, firme, y consecuente impulsor de la alianza entre los partidos.

“Esta Alianza” contribuyó significativamente para arrebatarle la mayoría calificada al partido del Presidente.

Es más que evidente que el Frente Amplio, ya ha dado resultados.

De haber fracasado, hoy ya no habría instituciones ni Estado de Derecho.

La Coalición opositora es una realidad exitosa. Ya tuvo logros electorales, al grado de evitar los mayores daños para esta nación.

En el contexto de la violación sistemática a las leyes electorales, de la descarada compra de votos con dinero público, de la intervención ilegal del aparato burocrático y de la intromisión de entes externos, el PRI consiguió, pesar de todo ello, pasar de 100 Diputados Locales, a poco más de 200; y de 350 alcaldes, a poco más de 500, y de 45 legisladores a 69 legisladores federales.

Claro que la tarea no es fácil, pero hemos avanzado y estamos trabajando.

Nos preguntaríamos, ¿Cómo hemos enfrentado las circunstancias adversas?

Y nuestra respuesta es fácil en dar continuidad a nuestro esfuerzo de actualizar el régimen político por la vía de la democracia y de la justicia social.

En esa dirección, promovimos romper con los obstáculos que limitaban nuestra política de alianzas con otros partidos políticos.

Fue el PRI, el PRI, nuestro partido, que, con visión, y con capacidad, impulsó su reforma estatutaria con visión de largo plazo, para poder construir las alianzas electorales y la coalición “Va por México” y hoy el Frente Amplio por México.

Eso lo hicieron ustedes, lo hicimos juntos para poder darle paz y tranquilidad en este país.

Y muchos criticaron las reformas estatutarias, pero hoy, con estas reformas estatutarias, el partido dio un paso hacia adelante para consolidar nuestras coaliciones electorales y tener mayor posibilidad de triunfo.

Lo hicimos porque entendemos que la reforma del poder pasa necesariamente por las coaliciones electorales para arribar, en un acto de congruencia, a los gobiernos de coalición.

Ya no podemos ver a las coaliciones electorales como simples mecanismos para sumar votos.

Tenemos que verlos como una estrategia para mejorar las prácticas y métodos de gobierno, como una medida para inaugurar así una nueva etapa en nuestro país.

Una nueva etapa que se sustente en la capacidad de generar consensos y acordar con la sociedad las propuestas y el programa que lo exprese.

Una nueva etapa, que permita colegiar decisiones, fortalecer la pluralidad, establecer un nuevo diálogo entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, y construir mejores controles de la gestión pública.

Insisto. Nuestra ruta es la reforma del poder y ese camino pasa por los frentes políticos, las coaliciones electorales y los gobiernos de coalición, como parte de una fórmula que nos haga superar el viejo y caduco presidencialismo.

Al PRI, al PRI le ha tocado ser parte fundamental en la construcción del régimen democrático que hemos edificado. Hoy nos toca fortalecerlo y profundizarlo.

Estamos hoy muy contentos, en este Consejo Político Estatal. Desde aquí tenemos que mirar el futuro con gran optimismo.

Pero las y los priistas nos estamos preparando todos los días para consolidar nuestro presente y tener un mejor futuro.

Es futuro que anhelamos lo habremos de construir con la fuerza, la determinación y el carácter de todos los priistas de nuestro país.

Este es el momento de definirnos, parte a **XOCHILT**, por eso desde acá nuestro reconocimiento a una extraordinaria mujer.

Esta es la cita para responder al reclamo al que nos llama nuestra militancia, a la que nos convocan la sociedad y las futuras generaciones.

Heredamos instituciones que debemos fortalecer y perfeccionar. Al hacerlo, nos vincularemos al esfuerzo histórico por darnos un régimen democrático y de justicia social.

Esa es nuestra tarea y ese es nuestro objetivo y con **XOCHILT** claro que lo vamos a lograr.

Amigas y amigos:

Enfrentamos el enorme desafío de rehacer la fuerza de nuestro partido.

Las divisas con las que lo haremos son la congruencia, la lealtad a nuestro origen e ideario, la unidad, la cohesión interna y el talento político de nuestra militancia y de cada uno de ustedes.

Estoy aquí muy contento, echado para adelante, con firme convicción política priista y como chiapaneco que quiere lo mejor para su estado; estoy aquí para convocarlos a ser parte de este gran esfuerzo, esa es la suma que nos hará triunfar.

La unidad interna es la base que nos llevará a luchar por alcanzar triunfos que nos hemos propuesto.

Frente al tamaño de los retos que enfrentamos y de la unidad que nos exige; frente a la necesidad de actuar con entrega y de hacer política con mayúsculas, debemos de dejar y hacer a un lado la politiquería.

Por eso condenamos las actitudes que buscan atacar e impulsar causas personales o ambiciones de grupo, esos ya no tienen cabida en el PRI.

Hay que dejarles claro que los tiempos del PRI son otros.

No pueden ser dominados por la incongruencia de escatimar la colaboración que se requiere en esta hora decisiva para nuestro estado y nuestro país.

Los tiempos del PRI exigen la contribución de los priistas de cepa, que es contraria a las que simulan todos los días, a los que regatean su esfuerzo para después reclamar que no se alcanzaron los resultados planteados.

Las y los verdaderos priistas estamos llamados a consolidar el régimen democrático del que somos constructores y celosos guardianes.

Como lo hicieron las grandes mujeres y hombres que nos dieron este gran partido, estemos a la altura del desafío que tenemos, seamos los protagonistas de esta gran hazaña.

La pretensión de construir una nueva hegemonía política para que se nos adoctrine y someta, deberá ser derrotada.

Nuestro destino es el régimen democrático y de justicia social.

Hoy contamos con el estímulo de saber que el camino adoptado a favor del Frente Amplio por México es el camino correcto, es el camino de la eXperanza.

Yo quiero reconocer desde aquí el gran compromiso, el trabajo de nuestro partido, de convocar a la unidad, de trabajar juntos y en equipo.

El 2024 es crucial para nosotros, compañeras y compañeros, hay que ser generosos con el partido, hay que caminar la calle, hay que estar bajo la lluvia, bajo el sol, hay que sudar la camiseta para decirle a los priistas que hoy debemos ir juntos y trabajar por nuestro partido, defender nuestras causas.

Está en juego el presente y el futuro de nuestro país y estado.

Por un lado, un gobierno populista y autoritario. Por el nuestro, la alternativa democrática, que gobierne con la gente y ofrezca resultados, que apueste por los consensos, la conciliación y la rendición de cuentas.

Desde aquí lo decimos fuerte y claro: a nosotros no nos asustan, no nos echan para atrás, menos nos rajamos como otros. Aquí vamos a estar de frente, de frente al poder que no entiende que hoy Chiapas necesita de la conciliación, de evitar los discursos de odio, de la polarización que en nada ayuda a las familias.

Hay que hacerlo, compañeras y compañeros, no es retórica, primero es México. Hay que decirlo todos los días, pensar en las familias, en nuestros hijos, en lo que queremos para nuestro estado, hay que hacerlo porque es por amor a México. Por todo lo que la sociedad espera de nosotros.

Por todo lo que los priistas tienen puesto en nosotros. Por ello, no habremos renunciar nunca a nuestras convicciones, ni ceder en defensa de la nación.

Somos Revolucionarios, la lucha sigue, esto apenas empieza, porque el Frente Amplio por México, los mexicanos y el Partido Revolucionario Institucional tenemos mucho, mucho por dar.

Y hoy quiero cerrar diciéndoles: si vamos juntos, ganamos todos, pero nadie, nadie nos va a regalar nada, nadie va a hacer por nosotros lo que nos toca hacer. Es el momento y la hora de demostrar de qué estamos hechos los priistas: con carácter, con convicción, con voluntad.

Juntos el PRI con el Frente Amplio por México, que se escuche fuerte y claro, vamos a construir, vamos a regresar y vamos a ganar en el 2024.”

¡Qué Viva el PRI!

¡Qué Viva el PRI!

**¡Qué Viva XOCHILT GALVEZI!**